

L'ÉVEIL de la nation

Hebdomadaire togolais d'informations générales - Fondé en 2004 Prix : 250 F CFA

**Fête de Noël à la Présidence :
Faure Gnassingbé donne
du sourire
à son personnel** P.5



Région des Savanes : Le programme d'urgence amorce sa phase de croisière



**Fillettes offertes à 500 F à Sokodé :
Une présumée
proxénète sous
les verrous** P.1



**Mandat social du chef de l'Etat :
Encore une victoire
pour la médiation
togolaise** P.3



Vote de la Loi de finance 2023 :



**Le social se taille
une fois encore
la part du lion** P.4

**Textile :
La PIA enrôle** P.2



1 Million
Pour toi chaque jour
Souscris à ton forfait à partir de 300F

***909#**

Service de Forfait 1 Million et 1 Million Plus
à partir de 300F pour les abonnés 909# au 01
Fin de validité du 7 Décembre 2022 au 4 Février 2023
Service Client 888

Avancer. Pour vous. Pour tous. togocom.tg



TEXTILE : La PIA enrôle

L'Agence nationale pour l'emploi (ANPE) recrute pour le compte de la Plateforme industrielle d'Adétikopé (PIA) 1000 jeunes, hommes et femmes qui vont servir dans le secteur du textile. Ce recrutement intervient après celui de février 2022.

Pour être éligible, les postulants doivent avoir la

nationalité togolaise. L'âge compris entre 18 et 30 ans, la disponibilité, le niveau d'éducation (entre la 4ème et la Terminale). Disposer d'une pièce d'identité. Les élèves et étudiants ne sont pas éligibles dans le cadre de ce recrutement.

Les tests écrits, sont prévus à Lomé et Tsévié. Les nouvelles recrues suivront

après cette étape, une formation de six mois avant d'être intégrées comme opérateurs couturiers. La date limite de soumission des candidatures est fixée au 13 janvier 2023 à 17h.

"Les prestations relatives au recrutement en cours sont gratuites", précise l'ANPE qui alerte la population à la vigilance des populations.



Il est important de rappeler qu'un Centre de formation à la confection de l'habillement a été implan-

té sur le site de la PIA et a déjà formé plus de 800 jeunes.

M F

Vote de la Loi de finance 2023 :

Le social se taille une fois encore la part du lion

Les députés à l'assemblée nationale ont voté tard dans la nuit de jeudi 21 Décembre 2022, la loi de finance exercice 2023. Pour cette année, le budget de l'Etat s'établit en recettes et dépenses à 1 957, 9 Milliards de nos francs contre 1875,8 milliards l'année dernière.



Les ministre Trimua (g) et Sani Yaya (dt)

Malgré les fortes tensions inflationnistes consécutives à la persistance des effets néfastes de la COVID 19 et de la guerre Russo Ukrainienne, le budget de cette année est en hausse, comparé à celui de l'an dernier.

Ce perpétuel accroissement du budget prouve à suffisance que le gouvernement est résolument engagé dans la mise en œuvre de sa feuille de route sur laquelle presque tous les axes sont prioritaires.

Cependant, la constante entre le budget exercice 2023 et celui de l'année en cours est qu'une forte part est réservée au volet social pour poursuivre les actions engagées pour le compte du mandat social du Chef de

l'Etat. Ainsi, le social occupera à lui seul 49 % de tout le budget 2023. En ligne de mire dans cette augmentation de l'affectation pour ce secteur qui passe



LA PA Yawa Tsègan

de 522,2 Milliards à 623,4 Milliards, c'est la recherche du bien-être et du bonheur des togolais.

Outre ce secteur qui va être le plus budgétivore, le budget de l'état de

cette année a dessiné des lignes spécifiques pour chaque axe de la feuille de route gouvernementale.

A ce propos, 48 % du budget seront dédiés à

l'axe 1 relatif au renforcement de l'inclusion et au développement du capital humain, l'axe 2 en lien avec le soutien aux secteurs productifs pour sa part consommera 35% du budget. Enfin, 17% des près de 1958 milliards seront alloués à l'axe 3 relatif au renforcement des capacités de l'Etat.

La loi de finance qui entrera en vigueur dans quelques jours prévoit également la poursuite des mesures en lien avec la lutte contre le phénomène de la vie chère et la prise des mesures additionnelles toujours par rapport à cette lutte et au souci de voir les entreprises togolaises se porter mieux.

La Rédaction

LOMÉ : La quinzaine commerciale bat son plein

Après la Foire internationale de Lomé, laquelle a fermé ses portes il y a quelques heures, c'est au tour de la quinzaine commerciale de Lomé de proposer une affluence en cette période de fête. La Chambre de commerce et d'industrie du Togo (CCIT) a officiellement ouvert mercredi 21 décembre à Lomé, les activités de ladite activité.

Le traditionnel rendez-vous forain de fin d'année, qui en est à sa 37ème édi-



tion, est placé sous le signe de la célébration du centenaire de l'institution consulaire.

Deux semaines d'expositions vont meubler cette fête foraine jusqu'au 31

décembre 2022. Opérateurs économiques mettront leurs produits, prestations et service en vitrine. Bitho Nathalie, Présidente de la Délégation spéciale consu-

laire, présente à l'ouverture de la quinzaine commerciale, a placé l'activité foraine dans son contexte et relevé son bien-fondé.

"A l'heure de la reprise des activités, malgré le contexte économique demeuré difficile pour nos entreprises, nous voulons justement prouver que la résilience n'est pas une option, mais un devoir", a-t-elle indiqué. Plus de 30 000 visiteurs sont attendus en tout.

M F

Militaires Ivoiriens Détenus Au Mali:

Encore une victoire pour la médiation togolaise

Visiblement nous tendons vers un dénouement heureux de l'affaire des 49 militaires opposant le Mali à la Côte d'Ivoire.

Les deux parties ont signé ce jeudi 22 décembre un mémorandum de sortie de crise sous l'égide du Togo. C'était en présence du Prof. Robert Dussey, ministre des affaires étrangères du Togo.

C'est à l'issue de la visite d'une délégation ivoiro-togolaise aux autorités

maliennes que la signature de l'accord est intervenue.

Après de longues discussions, la médiation togolaise a soumis aux deux parties, un protocole dans le cadre de la libération des 46 militaires ivoiriens toujours encore en détention.

" Nous privilégions tou-

jours la voie du dialogue ", a déclaré Prof Dussey séance tenante avant de tweeter plus tard " Au nom du président Faure Gnassingbé, nous félicitons le Mali et la Côte d'Ivoire pour les engagements souscrits ".

Notons que les 49 militaires ivoiriens ont été



Le Président Faure Gnassingbé et le colonel Assimi Goïta

interpellés le 10 juillet dernier à l'aéroport de Bamako. Ils ont été accusés par les autorités maliennes d'être " des mercenaires "

puis inculpés pour " tentative d'atteinte à la sûreté de l'État " et écroués.

Kpéla Biva

Dernière réunion du conseil national du Crédit :

En 2022, l'économie togolaise a été "résiliente face aux chocs"

Au Togo, l'économie a une fois encore montré sa résilience malgré les chocs externes et internes. Le constat a été fait jeudi 22 décembre, par le ministre de l'économie et des finances Sani Yaya, lors de la quatrième et dernière réunion annuelle du Conseil national du crédit (CNC) au titre de l'année 2022.

Taux de croissance révisé à 5,8% pour 2022

Initialement attendu à 5,9%, le taux de croissance

économique devrait s'établir à 5,8% pour

l'année 2022, après 6% enregistré en 2021 et 2%

en 2020.

S'agissant de la dette

Une vue de l'assistance lors de la rencontre

publique, elle "est contenue à 61% du Produit

intérieur brut (PIB) à fin septembre 2022, pour une norme communautaire de 70%", a précisé le ministre de l'économie et des finances.

Recul du taux d'inflation

Le taux d'inflation moyen enregistre un recul et se situe à 7,6% en glissement annuel sur les 11 premiers mois, comparativement au premier trimestre 2022 où il s'est établi à 8,2%. Cette baisse se justifie par "les différentes mesures prises par le Gouvernement pour inverser la courbe des prix", a affirmé Sani Yaya.

Republiquetogolaise.com

Togo : La Ministre des Armées Marguerite Gnakadé limogée

Par décret pris ce 22 Décembre 2022, le Chef de l'État, Chef suprême des armées a mis fin aux fonctions de la Ministre des Armées, Marguerite Gnakadé.

Ce portefeuille est rattaché désormais à la Présidence de la République.

Par la même occasion, le Colonel Djato Tassouti, devenu Général de Brigade aérienne prend la



Mme Marguerite Gnakadé, ex ministre des Armées

place du Général Dadja Manganawè à la tête de l'Etat-Major Général des armées.

Le Colonel Kémess quant à lui devient désormais l'adjoint au Chef d'Etat-major Général.

Ce remue-ménage qui secoue les corps habillés a également eu raison du Chef d'Etat-major particulier du Chef de l'Etat.

Ainsi le Général Adjitowou Komlan est remplacé par le Colonel Apédo Kodjo Ekpé.

Ce chamboulement au haut sommet du commandement militaire intervient dans un contexte marqué par des attaques terroristes dans l'extrême Nord du pays.

TRANSPORTS : Une nouvelle loi d'orientation pour réglementer le secteur

Le secteur des transports au Togo s'est doté d'un arsenal juridique. Depuis jeudi 22 décembre dernier, un nouveau cadre général est mis en vigueur. L'Assemblée nationale a adopté en plénière, une nouvelle loi d'orientation.

Un nouveau texte remplace un vieil, lequel existe depuis deux décennies (1998). Il définit les contours généraux des différents modes de transports sur la terre de nos aïeux, et un nouveau cadre de politique générale, en conformité avec les conventions, traités, accords bilatéraux et multilatéraux en la matière.

Les nouvelles disposi-

tions définissent clairement les rôles de l'État, des collectivités territoriales et des autres acteurs.

Les sujets relatifs au partenariat public-privé ne sont pas occultés, notamment en matière de financement, d'exploitation et d'entretien des infrastructures et équipements publics et de transports, entre autres.

Le nouveau texte fait part

belle à l'accès et l'exercice des professions de transports et de l'intermédiation.

La prise en compte de mesures particulières en faveur des personnes à mobilité réduite et les catégories sociales défavorisées sont les particularités introduites dans les nouvelles dispositions.

" Cette nouvelle loi d'orientation est une clé qui



Le ministre Atcha Dédji Affoh

permettra la poursuite des réformes entreprises dans le secteur ", reconnaît Affoh Atcha-Dedji, ministre des transports routiers, aériens et ferroviaires qui a pris part à la discussion législative à l'hémicycle la semaine passée.

Le pays se positionne ainsi mieux et renforce ses ambitions de hub logistique et de services dans l'espace sous régional avec ses nouvelles dispositions qui entre en ligne de compte dans le secteur des transports.

M F

Région des Savanes :

Le programme d'urgence amorce sa phase de croisière

Dans sa politique de renforcement du capital humain visant à assurer la solidarité nationale, le gouvernement, sous la houlette du Chef de l'Etat, S.E.M Faure Essozimna GNASSINGBE, a conçu et mis en œuvre un programme d'Urgence de renforcement de la résilience dans la Région des Savanes (PURS), avec le déploiement de nombreux projets relevant de plusieurs secteurs sociaux prioritaires, notamment de l'éducation.

Entrée dans sa phase d'exécution depuis quelques mois, ce programme a permis à la communauté éducative des Savanes de bénéficier d'un important lot de tables bancs en mai 2022.

Dans le même sillage et à travers le projet d'amélioration de la qualité et de l'équité de l'éducation de base (PAQEEB), le gouvernement togolais et ses partenaires techniques et financiers ont engagé le processus de construction des infrastructures scolaires dans la région. Des salles de classe, des bureaux et des blocs de latrines sur différents sites seront érigés dans le but de renforcer la couverture actuelle en matière de capacité d'accueil scolaire et de la qualité de l'enseignement.

Ce vendredi 23 décembre 2022, une cérémonie de signature de contrat s'est déroulée dans la salle de réunion de la préfecture de



Le Chef de l'Etat en visite aux Forces de défense et de sécurité dans le grand Nord

Tône entre les membres du COGEP/COGERES et les entreprises attributaires des marchés de construction, en présence des préfets, des maires et plusieurs autres responsables administratifs et politiques de la région.

Au total, 122 salles de classes et 80 blocs de latrines de trois cabines seront construits sur 40 sites dans la

région des Savanes et la préfecture de Kéran, grâce à un cofinancement du gouvernement togolais et ses partenaires, notamment l'Association Internationale de Développement (IDA) et le Partenariat Mondial pour l'éducation (PME).

Représentant le ministre des enseignements primaire secondaire technique et de

l'artisanat, le Prof. Dodzi Komla KOKOROKO, le directeur régional de l'éducation-Savanes a témoigné toute la gratitude de la communauté éducative togolaise au Chef de l'Etat et à tout son gouvernement pour les multiples efforts consentis dans le sens du bien-être des populations togolaises et plus précisément de celles de la région des

Savanes. Il a également insisté sur l'esprit patriotique qui doit guider toutes les parties prenantes dans la mise en œuvre de ce vaste projet en rappelant le respect des clauses du contrat. L'occasion a été aussi saisie pour inviter tous les acteurs à plus de vigilance et de collaboration dans la lutte pour la préservation de la paix et la sécurité dans la région au sur toute l'étendue du territoire national.

Avec cette cérémonie de signature, le ton est donné pour que " le béton de l'école togolaise apporte sa contribution au développement du pays ".

Déterminés à garantir un mieux-être ainsi qu'une protection sociale infaillible aux apprenants, les ambitions du Président de la République et du gouvernement, pour le compte du programme d'urgence de renforcement de la résilience dans la région des Savanes, sont louables.

Pour l'année 2023 à venir, il est prévu, entre autres, le lancement des marchés de mobiliers qui consacre la mise à disposition de plus de 3660 tables-bancs et la construction de plusieurs salles de classe.

Source : MEPSTA

Fête de Noël à la Présidence :

Faure Gnassingbé donne du sourire à son personnel

Conformément à la tradition instaurée par le chef de l'Etat, les enfants du personnel de la Présidence de la République reçoivent des cadeaux et des kits de vivres à l'approche des fêtes de fin d'année. Cette année encore, la tradition a été respectée. Les enfants du personnel ont reçu ce vendredi 23 décembre 2022, des kits alimentaires et des jouets offerts par le Président de la République Faure Essozimna Gnassingbé.



toutes les familles célébrer dans la joie les fêtes de fin d'année. Dans cette ambiance empreinte de joie et de gaieté, les enfants bénéficiaires, invités à l'excellence et à avoir de bons résultats, ont

promis d'être sages et studieux.

Tout en saluant cet acte du Président de la République qui permet de distiller la joie dans le cœur des enfants, le personnel de la Présidence de la

République a exprimé sa reconnaissance au chef de l'Etat pour sa bienveillance et lui a formulé des vœux de santé et de paix.

Source : presidence.tg

Ce geste de générosité du chef de l'Etat qui se renouvelle donc chaque année, traduit sa volonté manifeste

d'être plus proche des tout-petits pendant ces périodes festives. Il rappelle par ailleurs son souci constant de voir

FÊTE DE LA NATIVITÉ : Les nouveau-nés et enfants malades bénéficient des CMS de Lomé aux petits soins du Chef de l'Etat

La Ministre- Conseiller du Président de la République, Agnès Akouvi Eho-Johnson a remis hier 23 Décembre 2023, des cadeaux et des kits de vivres offerts par le Chef de l'Etat, Faure Essozimna Gnassingbé aux parents de nouveau-nés et enfants malades des hôpitaux et CMS de Lomé.

Ce geste qui s'inscrit dans la droite ligne de la célébration de la fête de la nativité est un témoignage de solidarité du Chef de l'Etat à cette catégorie de la population.

A travers cet acte hautement humanitaire, le Chef de l'Etat a bien voulu traduire dans les faits sa compassion aux



malades en leur souhaitant un prompt rétablissement.

En ce qui concerne les nouveaux nés, cette action du Président Faure est un vœu formulé à l'endroit de ces êtres innocents afin qu'ils grandissent dans la paix et dans la sagesse pour être demain des adultes responsables et patriotes.

Les parents et enfants bénéficiaires n'ont pas été insensibles à ce geste de grande portée. Ils ont unanimement exprimé avec joie leur reconnaissance au Président de la République pour son attention en cette période festive et lui ont formulé leurs vœux de santé et de **paix**.

Crise ivoiro-malienne :

Avancées sensibles pour une sortie de crise

La tension entre Abidjan et Bamako est descendue ces dernières heures. La sortie définitive de crise n'est qu'une question de temps. Les lignes semblent sensiblement bouger dans l'affaire des 49 militaires opposant le Mali à la Côte d'Ivoire. Un mémorandum a été signé jeudi 22 décembre dernier par les deux antagonistes, sous la diplomatie du Togo. Prof Robert Dussey était porteur d'un message du président togolais Faure Gnassingbé.



Photo de famille

La signature de l'accord est intervenue après la visite d'une délégation ivoiro-togolaise aux autorités maliennes. Elle a été conduite par le frère du président ivoirien, Téné Birahima Ouattara Ministre d'État, ministre de la Défense. Des échanges durant des heures avec le président de la transition, Assimi Goita.

Des échanges francs ont permis à la médiation togolaise de soumettre aux 2 parties, un protocole d'accord dans le cadre de la libération des 46 militaires ivoiriens en détention.

En septembre dernier, les autorités maliennes ont libéré 3 soldates des 49. Elles ont été remises aux autorités ivoiriennes à Lomé, grâce à la médiation togolaise.

Les 49 militaires ivoiriens ont été interpellés le 10 juillet dernier à l'aéroport de Bamako, accusés par les autorités maliennes d'être " des mercenaires " puis inculpés pour " tentative d'atteinte à la sûreté de l'État " et mis sous les barreaux.

Pour les autorités ivoiriennes, ses soldats étaient en mission pour l'ONU, dans le cadre d'opérations de soutien logistique à la Mission des Nations unies au Mali (Minusma) et exige leur libération.

M F

1 Million Pour toi chaque jour

Souscris à ton forfait à partir de 300F

***909#**

Le Millionnaire
c'est moi!

Souscris à un forfait Ca c'est moi, Net, Voix, ou Mixte à partir de 300F pour être éligible au tirage au sort. Promo valable du 7 Décembre 2022 au 4 Février 2023. Service Client: 888

togocom.tg   

Avancer. Pour vous. Pour tous.



Fillettes offertes à 500 F à Sokodé :

Une présumée proxénète sous les verrous

La police de la ville de Sokodé a mis la main en fin de semaine dernière sur une dame nommée, P. Pyalo, maîtresse couturière dans cette ville, présumée auteure des faits de proxénétisme avéré, dénoncé par la presse il y a quelques jours.

C'est l'essentiel des informations qui ressortent d'un compte-rendu de police qui a futé dans l'opinion et dont notre rédaction a eu copie.

Il ressort de cette note que la dame en question est maîtresse couturière, ayant à sa charge 5 apprentis. Malheureusement ces apprenantes sont presque quotidiennement livrées à des hommes pour des fins sexuelles contre paiement de 5000F, la patronne gardant 4000, parfois 4500 et reversant 500 ou 1000 F aux fillettes.

Arrêtée, elle est gardée à vue et sera présentée au procureur de la ville de Sokodé pour répondre de ses actes.

On se rappelle il y a quelques semaines en arrière que l'opinion nationale et internationale avait été scandalisée par cette information publiée sur un journal en ligne. Des filles immatures à peine pubères sont offertes aux hommes contre 500 F, avait à l'époque écrit ce média.

Blessée dans son amour propre et surpris par ces pratiques hautement interdites dans la ville de Sokodé à forte communauté musulmane, la municipalité s'est saisie du dossier et au final la dame présumée patronne de ce réseau a été appréhendée.

En tirant chapeau à la commune de Tchaoudjo 1 pour la prompt réaction, il faut aussi saluer la police qui a usé de professionnalisme pour rapidement mettre la main sur cette dame. Cependant tout le mérite

revient au journaliste qui a sonné l'alarme à travers son texte qui a fait le tour du monde.

Pour démanteler complè-

tement le réseau il faut retrouver les membres et pouvoir les mettre hors d'état de nuire.

Kpélafia Biva









Les facilités douanières offertes par l'OTR pour les marchandises en transit

- a. Exonération de la Redevance Statistique (RS)**
 Mise de perception de la Redevance Statistique. Cette soumission déjoue d'une manière ou une autre, depuis les années 80, entre le Togo et les pays de l'Intérieur dans le cadre du Transit Régional Inter-Etats (TRIE) des marchandises dans la COTIFAN.
- b. Taxation réduite au titre de la taxe dite de régime**
 Cette exonération de PMF/bonne indivisible pour les marchandises en transit à destination des pays du Sahel contre 1.111.111/bonne indivisible pour ce qui concerne les marchandises destinées à la mise à la consommation au Togo.
- c. Scannage des conteneurs en transit sans paiement du Droit de Passage au Scanner (DPS)**
 Les conteneurs destinés à la mise à la consommation sont soumis à un passage au scanner (DPS) à raison de 100 000 FCFA par conteneur. Depuis avril 2021, pour des raisons de sécurité et de protection des consommateurs des pays de destination du transit au départ du PAF, le scannage obligatoire et systématique des conteneurs en transit a été instauré.
- d. Suivi électronique des marchandises en régime de transit**
 Les marchandises sont sécurisées durant le transit. Le Système de Suivi électronique (SESI) déployé au Togo est un service spécial offert gratuitement pour le suivi et la géolocalisation des marchandises sur les corridors togolais.
- e. Dématérialisation des procédures**
 Toutes les procédures douanières sont digitalisées avec pour avantage la célérité des opérations d'enlèvement des marchandises et la réduction des coûts.
- f. La multiplicité des portes de sortie**
 Le Togo a ouvert le bureau de Douane de Porto au transit offert aux Opérateurs Transitaires des pays du Sahel passant par le Port de Lomé, plusieurs portes de sortie. Le bureau de douane de Porto vient s'ajouter aux autres notamment :
 * Bureau (Cordji) (sud-est) et Kérou (sud-est) pour l'exportation vers le Bénin ;
 * Kwadjakoko (sud-ouest) et le Port de l'Intérieur, Département de N'goronou (sud-ouest) pour la frontière avec le Ghana ;
 * Porto à l'extrême nord-est pour les frontières avec le Bénin et le Burkina Faso ;
 * Ouhangui au nord de Lomé pour les frontières avec le Burkina et le Bénin.
- g. La réduction du temps de passage aux frontières togolaises et la non rupture de charges**
 A la faveur de l'interconnexion des systèmes douaniers informatiques dont le protocole entre le Togo, le Burkina Faso et le Niger, le temps de passage au carreau douanier a été considérablement réduit. Les ruptures de charges aux frontières n'existent pratiquement plus.
- h. L'installation du bureau de douane sur la PMA**
 Pour régler les problèmes d'engorgement du Port Autonome de Lomé, de surcharges et de diverses pénalités liées au stationnement, le Hub Douane Industrielle Intégrée d'Adékopé dispose en son sein, des zones de stockage pour les marchandises en transit vers les pays de l'Intérieur.

 Office Togolais des Recettes - OTR
 Casier OTR
 +228 90 99 41 01
 8201

Heureuse
Année

20
23

SEGUCE TOGO adresse ses meilleurs voeux de fin d'année à l'ensemble de la Communauté du Commerce Extérieur au Togo et à tous ceux qui oeuvrent pour la bonne marche du guichet unique.

Joyeux Noel et Heureuse année 2023



SEGUCE - Rue Gbaga - Quartier Ablogame - Lomé - Togo
Tél. : +228 22 20 69 20 - support@segucetogo.tg - www.segucetogo.tg

Récépissé n°0254/29/10/04 HAAC

L'ÉVEIL
de la nation

Siège : Agbalépédogan, non loin de la Pharmacie Vigueur
Tél: (00228) 22 32 85 95
Directeur de Publication:
Sama T. DJOBO

Rédaction:
Biva KPELAFIA,
Sam DJOBO,
Moudjib FALANA
Gautier A.
Kahf DJOBO (Stagiaire)

Secrétariat :
AGBERE Takira
Imprimerie:
La Colombe
Tirage :
2.500 exemplaires